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严把资格审核关 看重遵纪守法表现

郑州32名代表委员人选未过关

郑州两会·要闻

人 民 日 报 郑 州 2 月 20 日 电
（记者 曲昌荣）郑州市政协十三届
一次会议昨天开幕。今天下午，河南
省委常委、郑州市委书记吴天君在听
取政协委员小组讨论时，谈及如何正
确履职，希望政协委员首先要做遵纪
守法的模范。他还介绍，这次郑州两
会召开前，有关部门严把资格审核关，
14名人大代表初步人选和18名政协委
员初步人选没有“过关”。

吴天君说，社会风气是靠一层
一层的人来影响的。这边提名他当
代表委员，那边他偷税漏税，拒缴养
老保险，拖欠农民工工资，群众会怎
么看我们？

记者从郑州有关部门了解到，
在今年的市人大代表、市政协委员
推荐中，郑州市严格标准、严肃纪
律，努力确保人选综合素质。

在各县（市）区推荐环节，郑州
组织 22 个部门进行调研评查，结合
行业特点，分13个类别56个项目设
置了依法纳税、维护职工合法权益、
参与社会公益活动、环境保护、安全
生产、企业诚信等方面的调研内容，
在对有关数据进行“深度检索”的基
础上，按照“好、中、差”3个等级作出
相应评价，形成分析报告，并把评查
结果作为遴选的重要依据。对现任
的市人大代表、政协委员，由市人

大、市政协根据每位代表、委员的履
职档案，分别对其在任期内的依法
履职和参政议政情况，进行综合考
评，提出连任人选意见。

对各单位上报的初步人选，郑
州市进行了再次审核把关。分别
听取了市纪检监察、法院、检察、
工商、税务、人行、社保、土地、建
委、规划、环保、房管、公安、信访、
安监等 16 个部门的意见，对存在违
法违纪、偷税漏税、拖欠工资、有不
良记录等情况的 14 名人大代表初
步人选和 18 名政协委员初步人选，
坚决予以调换。
（原载 2月21日《人民日报》11版）

航空港区 GDP 今年要增长
30%以上；拟建设安置房19.45万
套，新增泊车位3万个：6月底前，
郑州全面实现一站式审批。（相
关新闻详见本报昨日 AA11、
AA12、AA13版）

普惠民生，加强建设，是人
民愿景之所系，福祉之所在，也
是政府责任所在。“两会”开幕，
民众自然翘首企盼；人大代表、
政协委员充分履行自身职责，为
民众代言，替百姓呼声，也是应
有之举。正是代表委员们积极
回应民生期盼，通过“两会”大平
台深入推动政府推出民生红包、
增进公众福利，一系列利好政策
呼之欲出，这正是“两会”吸引眼
球、牵动人心的原因之所在。

人民对教育、工作、医疗、居
住、环境等民生问题的期盼，对美
好生活所寄予的向往，正是我们

孜孜以求的奋斗目标。谋民生之
利，解民生之忧，就是要着力解决
好这些郑州人民最关心、最直接、
最现实的利益问题；就是要以人
民群众的冷暖为念，更加关注和
重视民生，持续保障和改善民生，
把各项顺民意、解民忧的民生工
程事项好事办好、实事办实；就是
要在推动以航空港实验区为统揽
的郑州都市区建设的伟大实践
中，让广大群众及时充分地获取
发展红利，享受发展成果，进而参
与发展进程，谋求发展变局，共建
共享政通人和、经济发展、社会和
谐、人民安居乐业的美好家园。

一年来，郑州始终把改善民生
放在更加突出的位置，始终把民生
建设作为一项重要的强省富民工
程，在民生问题上大做“加法”，实
事一件接一件地干，民生红包和公
众福利不断增加；而在公务支出、

会议经费等上面，却大做“减法”的
文章，“没有丝毫装饰的代表驻
地”，“手拿着刚刚领到的“瘦瘦”的
文件袋”、“代表委员乘地铁报
到”……在这一“加”一“减”中，变
了会风政风，赢了民心民利。

民生连着民心，改善人民民
生、增加百姓福祉，就是从这些
一件件的小事做起的，衡量我们
工作的最终标准，也是要看我们
给人民群众带来多少现实利益
和长远利益。而民心更凝聚民
力，只有我们坚持发展为民、民
生优先，想方设法增加居民收
入，千方百计改善居民生活，中
原儿女才会铆劲实干、砥砺前
行，主动参与到振兴郑州的伟大
实践中来。唯有如此，才能凝聚
民心、积聚力量，将中原大地建
设得日新月异，不断书写新的灿
烂辉煌。 饶思锐

郑州两会·花絮

《人民日报》昨天刊发报道，
在今年的市人大代表、市政
协委员推荐中，郑州市严格标
准、严肃纪律，努力确保人选
综合素质。 在各县（市）区推
荐环节，郑州组织22个部门
进行调研评查，按照“好、中、
差”3个等级作出相应评价，
形成分析报告。 对各单位上
报的初步人选则进行再次审
核，分别听取纪检监察、法院
等16个部门的意见，对存在
违法违纪、偷税漏税、拖欠工
资、有不良记录等情况的32
名人选，坚决予以调换。

郑州两会·评论

■核心提示

昨日早上不到8点，嵩山饭店的
服务人员就在接待大厅两侧的报架
上摆放当日的《郑州日报》和《郑州晚
报》，保证与会代表能够及时看到郑
州报业集团关于两会的报道。在两
会期间，嵩山饭店的客房各楼层、接
待大厅以及每个房间都配送了《郑州
日报》和《郑州晚报》。

作为市十四届人大一次会议
驻地接待单位，嵩山饭店承担了10
个代表团的接待服务工作。他们
制订了详细的接待方案和工作预
案，将具体任务分解落实到每一位
员工，责任到人，确保大会接待工
作顺利进行。
郑州报业集团全媒体记者
廖谦 文/图


